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Ata Reunião Ordinária do COMDEMA  

Conselho Municipal de Defesa do Meio Ambiente de Cajamar 

Data: 13/Março/2024. Horário: 14h. Virtual. 

LISTA DE PRESENÇA 

Representantes Poder público   

Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente e Proteção Animal 

Titular: Fernando Jordani Feliti 
Suplente: Barbara de Toledo 
Dumont 
Nelson Brito 

Presente 
 
Ausente 
Presente 

Secretaria Municipal de 
Infraestrutura e Serviços 
Públicos 

Titular: Alexsandro Horikiri 
 
Suplente: Pedro Barcelos Souza 

Ausente 
 
Ausente  

Coordenadoria de proteção e 
Defesa Civil 

Titular: Sidinei Marques Barbosa 
 
Suplente: José Augusto Soares 

Ausente 
 
Ausente 

Secretaria Municipal de 
Mobilidade e Desenvolvimento 
Urbano 

Titular: Daniel Alexandre Gonçalves 
 
Suplente: Givanilso Pereira  

Ausente 
 
Ausente 

Guarda Civil Municipal Titular: Valdecir Furquim 
 
Suplente: Jurandir Alves Trindade 

Presente 
 
Ausente  

 

Representantes do segmento 
Sociedade Civil 

  

Associação de Bairro – 
Associação de proprietários de 
lotes do Capital Ville I 

Titular: Renata B. Josko  
 
Suplente: Rosângela Manfrini 

Presente 
 
Presente 

Associação de Bairro – 
Associação de proprietários de 
lotes do Capital Ville II e Reserva 

Titular: Mariana Zanetti  
 
Suplente: Rita Marabak  

Ausente 
 
Ausente 

Sociedade Civil Organizada -  
Associação Cultural e 
Desportiva Capital Ville 

Titular: Carolina Utida 
 
Suplente: Mônica de Arruda 

Presente 
 
Presente 

Sociedade Civil Organizada -  
Associação Comercial e 
Empresarial de Cajamar 

Titular: Antonino Prota da Silva 
 
Suplente: Viviane Ramires 

Presente 
 
Ausente 

Comércio – Revisões mecânicas 
Giacon Eireli 

Titular: Estevo Alberto Giacon 
 
Suplente: Marcello Bertola 

Presente 
 
Ausente 

Conselheiros convidados da 
próxima gestão (2024-2026) 

Daniela Teston 
José Julio F. de Campos Jr. 
Lorena Branada Subiabre 
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TEMAS DELIBERADOS 

1. Aprovação ata Fevereiro/24 

Considerações: Ata enviada por e-mail aos conselheiros. Sem recebimento de solicitações para 

alteração. 

Decisões: Ata aprovada pelos conselheiros presentes  

 

2. Apresentação atividades do biênio 2022-2024 

Considerações: Renata transcorreu sobre as atividades realizadas durante a gestão do conselho. Ver 

anexo I desta ata.  

Fernando foi questionado quando a homologação dos conselheiros eleitos na assembleia 

representativa será publicada no DOM, o mesmo respondeu que será até 6af dia 15/Março/2024. Até 

22/Março será informado os indicados do poder público.  

Decisões: Fernando enviará DOM, quando publicado.   

3. Acompanhamento de: 

Proposta de alteração do perfil de representantes do conselheiro do COMDEMA 

Renata questionou Fernando sobre andamento do processo administrativo. Fernando informou que 

legislativo retornou processo solicitando justificativa da mudança 

Decisões: Renata e Fernando vão alinhar justificativa para dar andamento ao processo. 

Programa ambiental Elo Verde - Status de regulamentação / implementação Proposta para deliberar 

sobre lei de fomento para Cooperativas no município. 

Renata questionou andamento da regulamentação da lei aprovada em dezembro/23. Fernando 

comentou que a regulamentação foi feita. Implementação será realizada entre 9-10 escolas do 

município até final de Março/24. Fernando comentou que será mais um programa do município depois 

do projeto realizado pela ENEL, no qual cidadãos trocavam recicláveis por desconto na luz. Conselheira 

Carolina comentou que é necessário considerar as lições aprendidas com projeto anterior, 

principalmente a comunicação, para o sucesso da execução. 

Nelson colocou que é necessário trabalho de educação ambiental para que projeto tenha mais sucesso. 

Aspecto corroborado por Mônica. Daniela questionou o status do Plano de Resíduo Sólidos no 

município. Fernando comentou que nova licitação pública deve ser realizada e que infelizmente a 

população não se preocupa com a questão de destinação de resíduos a ponto que faça o executivo ter 

mais foco neste tema. 

Decisões: Fernando enviará decreto que regulamenta projeto Elo Verde. Renata comentou que fará 

um rascunho de projeto para formalização de ajuda financeira para as cooperativas no município e 

Fernando se pontificou a ajudar na elaboração. 

FMMA: 

Saldo atual: Monica informou último status do saldo em Fevereiro/2024 o qual está em um pouco 

mais que R$ 2 milhões. Questionou como a transferência de R$ 1 milhão do FMMA para a ficha 
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orçamentária da Secretaria, referente ao projeto de Macrodrenagem, será monitorada. Fernando 

respondeu que além do saldo em conta corrente, deve ser pedido o balanço da Secretaria do Meio 

Ambiente para a Secretaria da Fazenda na qual constará o valor da dotação orçamentária que inclui 

este projeto. 

Proposta de edital para utilização de parte do recurso de FMMA: Nelson questionou como é possível 

usar dinheiro do fundo, Renata respondeu que está aberto para análise de ideias a qualquer momento 

e que foi proposto possível edital para chamamento de projetos a ser desenvolvido critérios. 

Decisões: a ser retomado por novo GT 

Plano Municipal de Conservação e Recuperação da Mata Atlântica e Cerrado (PMMAC):  Depois da 

2ª interposição de recurso da empresa Risco, foi finalizado esta fase do processo. Agora as empresas 

participantes enviarão as propostas comerciais para avaliação. 

Decisões: Propostas comerciais com estimativa de recebimento para próxima semana.  

 

4. Outros assuntos 

Considerações: Renata informou que recebeu denúncia sobre obra que está aterrando área de várzea 

de rio. Fernando e Nelson informaram que se trata da obra da R José Marques de Ribeiro e que ela 

está no projeto aprovado e tem licenciamento regularizado. Nelson comentou que é extremamente 

necessário que todos do COMDEMA e MP foquem na compensação ambiental das obras realizadas 

pelo município. Todas as gestões negligenciam o fato e postergam para a próxima gestão. Desde 2009 

não é feito compensação ambiental no município. Também explicou que as licitações de empresas 

para execução das obras não constam a necessidade de compensação ambiental. Solicitou também 

atenção a recorrente descaracterização de nascentes que é feito no município pelos estudo de impacto 

das empresas. 
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ANEXO I 

Atividades COMDEMA CAJAMAR- GESTÃO 2022-2024 

1. COMPOSIÇÃO 

 

Representantes da Sociedade Civil  

Associação de Bairro – Associação de 
proprietários de lotes do Capital Ville I 

Titular: Renata B. Josko  
Suplente: Rosângela Manfrini 

Associação de Bairro – Associação de 
proprietários de lotes do Capital Ville II e 
Reserva 

Titular: Mariana Zanetti  
Suplente: Rita Marabak  

Sociedade Civil Organizada -  
Associação Cultural e Desportiva Capital Ville 

Titular: Carolina Utida 
Suplente: Mônica de Arruda 

Sociedade Civil Organizada -  
Associação Comercial e Empresarial de 
Cajamar 

Titular: Antonino Prota da Silva 
Suplente: Viviane Ramires 

Comércio – Revisões mecânicas Giacon Eireli Titular: Estevo Alberto Giacon 
Suplente: Marcello Bertola 

 

Presidência: Rosangela Manfrini (de Março/22 até Novembro/22); Renata Josko (de Dezembro/22 até 

Fevereiro/24) 

Secretaria:  Renata Josko (durante toda a gestão) 

2. CÂMARAS TÉCNICAS 

No início da gestão forma formadas 4 (quatro) câmaras técnicas, a saber: 

 Câmara Técnica de Licenciamento Ambiental (CTLA) 

Composição: Rosângela, Mariana, Mônica, Antonino, Carolina e Fernando.  

Atividades: emissão de 12 (doze) pareceres durante a gestão 

 

 Câmara Técnica de Acompanhamento do FMMA 

Composição: Rosângela, Mônica e Fernando.  

Atividades: Controle mensal sobre os valores repassados ao fundo de Meio Ambiente. Saldo 

em Janeiro/24: R$1,978 Milhões. A partir de 2023, valores são diretamente depositados na 

Representantes do Poder público  

Secretaria Municipal de Meio Ambiente e 
Proteção Animal 

Titular: Fernando Jordani Feliti 
Suplente: Barbara de Toledo Dumont 

Secretaria Municipal de Infraestrutura e 
Serviços Públicos 

Titular: Alexsandro Horikiri 
Suplente: Pedro Barcelos Souza 

Coordenadoria de proteção e Defesa Civil Titular: Sidinei Marques Barbosa 
Suplente: José Augusto Soares 

Secretaria Municipal de Mobilidade e 
Desenvolvimento Urbano 

Titular: Daniel Alexandre Gonçalves 
Suplente: Givanilso Pereira   

Guarda Civil Municipal Titular: Valdecir Furquim 
Suplente: Jurandir Alves Trindade 
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conta do fundo. Propostas para uso do recurso: Macrodrenagem, Plano de conservação e 

recuperação da Mata Atlântica, Kit Incêndio, Educação Ambiental escolas 

 

 Câmara Técnica de Resíduos Sólidos 

Composição: Renata, Carolina e Fernando 

Atividades: desenvolvimento de termo de referência para licitação; análise de empresas 

homologadas na 1ª licitação (revogada); reuniões com ONG Espaço Urbano sobre projeto Elo 

Verde 

 

 Câmara Técnica de Educação Ambiental 

Composição: Renata, Monica, Antonino e Fernando 

Atividades: pesquisa sobre instituições que fazem possuem currículo de atividades em escolas 

para fomentar a consciência interdisciplinar do meio ambiente. Apresentação de 

possibilidades para representantes da Secretaria da Educação:  Instituto Brasil Solidário (IBS) 

e Formigas de Embaúba. 

 

3. ASSEMBLEIAS ORDINÁRIAS 

 

 Reuniões realizadas mensalmente durante o período entre abril/2022 a Março/2024, 

totalizando 44 reuniões; 

 Duas reuniões extraordinárias – Agosto/22 e Novembro/22 

 Convocações e atas enviadas dentro dos prazos estabelecidos pelo regimento interno 

Frequência dos conselheiros nas reuniões ordinárias durante a biênio 2022-2024 

o Conselheiros sociedade civil: 80% dos conselheiros presentes 

o Conselheiros poder público: 20% dos conselheiros presentes 

 

4. OFICIOS E DELIBERAÇÕES 

 13 (treze) deliberações emitidas 

 23 (vinte e três) ofícios expedidos 

 

 

5. OUTROS 

INTERLOCUÇÃO COM PODER EXECUTIVO 

Secretário do Meio Ambiente e de Mobilidade Urbana Leandro Arantes; 

Secretaria da Educação Jun/2023: aproximação e oferecimento de planos para inclusão de 

educação ambiental no currículo das escolas; 

Secretário do Turismo Rodrigo Rocca 

INTERLOCUÇÃO COM PODER LEGISLATIVO 

16/fev/23 - Reunião com vereador Flavio Comajo levando demandas ambientais para serem 

discutidas no legislativo. 

INTERLOCUÇÃO COM MINISTERIO PUBLICO CAJAMAR 
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Reuniões com o Promotor Dr. Lucas Ribas para alinhamentos entre o MP e COMDEMA, como 

também esclarecimentos diversos sobre a gestão pública do município em relação ao meio 

ambiente e o FMMA. 

SABESP 

Reunião com Sr. Carlos Gusmão, gestor da área de tratamento de águas de Cajamar -  Nov/2022. 

FUNDAÇÃO FLORESTAL 

Conversas e reuniões foram feitas com alguma frequência com Cleide Oliviera, gestora da APA CCJ, 

na qual Cajamar está inserida.  

DIVERSOS 

Organização do 1º encontro dos COMDEMAS das cidades vizinhas à Cajamar em Outubro de 2022. 

Participantes: representantes de Jundiaí, Campo Limpo Paulista, Francisco Morato, Franco da 

Rocha, Cabreúva , Várzea Paulista, SABESP e Fundação Florestal (APA CCJ). Santana de Parnaíba foi 

convidada porém não participou. Foram abordamos os desafios comuns para atuação do 

COMDEMA nas regiões; 

Participação audiência pública plano diretor Cajamar em 2023; 

Participação na audiência pública GLP II (empreendimento suspenso); 

Validação das empresas participantes de licitação no processo de Plano de resíduos sólidos e Plano 

de conservação e recuperação da Mata Atlântica; 

Verificação das licenças ambientais e respectivas compensações ambientais das obras de 

licenciamento local da nova avenida no Guaturinho, dentre outros. 

 

MINISTÉRIO PÚBLICO 

Acompanhamento dos processos abaixo (GAEMA):  

 
Nº SIS  Nº SEI  Objeto  

14.0224.0000534/2018-6   

  

29.0001.0225832.2021-52  Apurar a falta de fornecimento de água e 
esgoto no bairro São Benedito, município de 
Cajamar.  

14.1090.0000006/2021-8  29.0001.0054668.2021-12  Apurar a adoção de medidas pela 
Municipalidade de Cajamar/SP para evitar 
novos acidentes semelhantes ao 
deslizamento de terra ocorrido em 07 de 
março de 2021, bem como apurar eventual 
responsabilidade da GLP K Participações S/A 
em relação ao referido evento.  

14.1090.0000008/2017-9  29.0001.0194701.2021-84  Apurar degradação ambiental decorrente da 
implantação de loteamento denominado 
“Portal dos Ipês III”, no distrito de Polvilho, no 
Município de Cajamar, de maneira irregular.  

14.1090.0000054/2014-4  29.0001.0206290.2021-06  Providências no sentido de avaliar as medidas 
de cunho global a serem adotadas para a 
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   elaboração de planejamento de 
macrodrenagem, a fim de que, no futuro, a 
cidade não venha a sofrer com enchentes 
causadas pela excessiva impermeabilização 
do solo.  

14.1090.0000070/2014-3  29.0001.0160313.2021-76  Apurar responsabilidade no controle de 
perdas de água no Município de Cajamar.  

14.1090.0030002/2020-1  29.0001.0075702-2021-29  Apurar eventual degradação ambiental, 
inclusive com impacto em recurso hídrico, 
decorrente da implantação do 
empreendimento da BR PROPERTIES S/A, 
localizado às margens da Rodovia 
Anhanguera, Km 43+400, Favela dos Cristais, 
denominada Gleba de Terras, Gleba 03 - 
Remanescente 01-A, Bairro Empresarial 
Paoletti, Distrito de Jordanésia, no município 
de Cajamar.  

14.1094.0000016/2012-7  29.0001.0223875.2021-26  Intervenção irregular em área de preservação 
permanente e em curso d’água em imóvel 
situado nas margens da Rodovia Anhanguera, 
Bairro Jordanésia, Município de Cajamar/SP.  

62.1090.0000048/2019-1  29.0001.0213256.2021-07  Acompanhar a implementação de políticas 
públicas de saneamento básico, 
especificamente a existência, a eventual 
necessidade de revisão e a execução do Plano 
Municipal de Gestão Integrada de Resíduos 
Sólidos do Município de Cajamar, em 
conformidade com as disposições da Lei 
Federal n. 12.305/10, do Decreto Federal n. 
7.404/10, da Lei Estadual n. 12.300/06 e do 
Decreto Estadual n. 54.645/09.  

039/2012 (ICo 01/1998)  29.0001.0136488.2021-47  Apurar a ocorrência de danos à Estrada de 
Ferro Perus - Pirapora, no Município de 
Cajamar/SP.  

14.1090.0000009/2019-0 (ICo 
13/2003)  

29.0001.0190622.2021-25  Apurar suposta deficiência na rede de coleta 
de esgoto no bairro Gato Preto, Cajamar.  

14.1090.0000025/2019-9  29.0001.0178654.2021-54  Apurar a adoção de medidas pela Prefeitura 
de Cajamar para o controle do uso e da 
ocupação do solo urbano, notadamente para 
evitar o surgimento de áreas de risco no 
Município.    

62.1090.0000005/2022-3  29.0001.0061949.2022-41  

  

Acompanhar a implementação de políticas 
públicas de saneamento ambiental, em 
especial, a universalização do acesso ao 
saneamento básico (abastecimento de água 
potável e esgotamento sanitário) e a 
existência e eventual necessidade de revisão 
do Plano de Saneamento Básico da 
Municipalidade de Cajamar.  

43.0224.0000409/2022-6  29.0001.0248851.2022-15  Notícia de supostas irregularidades no 
empreendimento Centro Logístico GLP 
Bandeirantes II, em Cajamar.    



8 
 

 


